



浅川幸子医師

食道や胃、大腸などの消化管にできる早期がんの一  
部は、外科手術を行わずに内視鏡で切除することがで  
きる。「早くきれいに治す」

# やまなし 医療最前线 がん治療の今 県立中央病院から

〈230〉

## 山梨県立中央病院

内視鏡的粘膜下層剥離術の平均入院日数  
(2020年度)

食道	6.3日(254病院中14位、他病院の平均9.2日)
胃	4.5日(333病院中2位、他病院の平均8.7日)
大腸	2.9日(271病院中1位、他病院の平均8.3日)

※順位、他病院のデータは民間会社「ヒラソル」による集計

を病院の目標に掲げる山梨県立中央病院は、消化管がんの内視鏡治療で入院日数の短さが全国トップクラスを誇る。同院内視鏡科部長を誇る。同院内視鏡科部長

題があつた。ナイフなどの専用器具を取り付けて病変を切り取る「内視鏡的粘膜下層剥離術（ESD）」が登場したこと、複雑な形状で範囲も広い病変への対応が可能になつた。

県立中央病院も国内で開始された初期からESDによる治療を取り入れ、食道、胃、大腸を合わせて年間100～200件実施。治療による平均入院日数は年々

## 早期発見の消化管がん 内視鏡治療で入院短縮

大幅に短い。

「合併症などにより予後が悪いと入院期間は延びてしまう。内視鏡治療の適応を見極め、安全を意識して実施していることが良好な結果につながっている。難しい大型病変も可能な範囲

で内視鏡治療を行つてい  
る」と浅川医師。壁が薄く医師に高度な技術が求めら  
れます。

小嶋裕一郎医師の指導のもと、患者の状況を慎重に判断して実施するなど治療が粘膜表面にとどまり、リンパ節への転移がないなどの条件がある。同院はゲノム解析センターで病変の遺伝子解析も行い、治療の可能性について幅広く探索を行つていている。

国内の部位別のがん死亡者数をみると、胃や大腸は男女ともに上位に位置している。浅川医師は「がんを早期に見つけることで治療の可能性が高まる。がん検診を定期的に受けることが大切」と呼び掛ける。

II 第2、4木曜日に掲載